### Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 0431/2010

### Der Oberbürgermeister

I/01-012-20-06-kr

Dezernat/Fachbereich/AZ

15.04.10

**Datum** 

| Beratungsfolge                               | Datum      | Zuständigkeit | Behandlung |
|--|------------|---------------|------------|
| Bau- und Planungsausschuss                   | 19.04.2010 | Entscheidung  | öffentlich |
| Bezirksvertretung für den Stadt-<br>bezirk I | 26.04.2010 | Nachberatung  | öffentlich |

### Betreff:

Information Sachstand Rhein-Ruhr-Express (RRX)

- Ergänzungsantrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 02.04.10 zur Vorlage Nr. 0423/2010
- Stellungnahme der Verwaltung vom 13.04.10

# Stellungnahme der Verwaltung:

s. Anlage

Az.: 612.ko 13.04.2010

Christian Kociok

**6**121

01

über Herrn Beig. Mues gez. Mues über Herrn Oberbürgermeister Buchhorn gez. Buchhorn

## Information Sachstand Rhein-Ruhr-Express (RRX)

- Ergänzungsantrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 02.04.10 zur Vorlage Nr. 0423/2010
- Nr. 0431/2010

Wie in der Vorlage Nr. 0423/2010 ausgeführt, ist von Seiten des Fördergebers (Nahverkehr Rheinland (NVR)) empfohlen worden, die Überlegungen zum Umbau des Busbahnhofes Wiesdorf zur Förderung anzumelden.

In der Vorlage Nr. 0423/2010 ist unter Punkt 3: Weiteres Verfahren u. a. ausgeführt:

- Die Verwaltung erarbeitet die Grundlagen für den Planungsbeschluss zum Umbau des Busbahnhof Wiesdorf und meldet den Eigenanteil im Rahmen der Finanzplanung an.
- Nach Eingang der Einplanungsmitteilung des NVR erarbeitet die Verwaltung die Vorlage zum Planungsbeschluss.

Durch dieses Verfahren bleibt die Möglichkeit bestehen, frühzeitig in den Maßnahmenkatalog des NVR aufgenommen zu werden.

Es ist sinnvoll, erst nach Aufnahme in den Maßnahmenkatalog des NVR mit der Vorentwurfs- und Entwurfsplanung zu beginnen.

In der jetzigen konzeptionellen Phase lassen sich lediglich die in der Vorlage Nr. 0248/2009 genannten Kostenüberlegungen darstellen.

Belastbare Kosten- und Finanzierungsübersichten lassen sich erst im Rahmen der Erarbeitung der Vorentwurfsplanung benennen.

Im jetzigen Planungsstadium ist Leverkusen als Systemhalt des RRX vorgesehen. Die zurzeit vorhandenen Halte des Regional-Express in Köln-Mülheim oder Düsselldorf-Benrath werden durch den RRX nicht bedient. Sollte der Eindruck entstehen können, dass von Seiten der Verwaltung der Stadt Leverkusen das Projekt RRX nicht unterstützt würde, bestünde die Gefahr, dass die Diskussion über die Haltepunkte des RRX erneut geführt werden könnte.

Die Verwaltung empfiehlt daher, der Anmeldung des Projektes Umbau Busbahnhof Wiesdorf zur Förderung beim NVR zuzustimmen.

gez. Zlonicky